

Sevilla . . . 6 reales al mes, 4 pesetas trimestre
Fuera 6 pesetas
Extranjero y Ultramar . . . 10

EL PAGO DE LA SUSCRICION ES ADELANTADO

Oficinas: calle de Alfonso XII, n.º 14

El Noticiero Sevillano

DIARIO INDEPENDIENTE DE NOTICIAS, AVISOS Y ANUNCIOS

DIRECTOR PROPIETARIO: D. FRANCISCO PERIS MENCHETA

Anuncios, reclamos,
esquelas mortuorias, comunicados y avisos
á precios convencionales

TODA LA CORRESPONDENCIA AL DIRECTOR

Teléfono núm. 290

Año VIII.—NUM. 2.496

ULTIMOS TELEGRAMAS Y NOTICIAS DE MADRID, PROVINCIAS Y EXTRANJERO

Miércoles 9 de Mayo de 1900

FERNANDEZ Y COMPAÑIA

GRANDES ALMACENES DE TEJIDOS

Plaza del Duque de la Victoria, núm. 10

Estos conocidos almacenes, tienen establecida una sección de ventas al detall, donde expenden toda clase de tejidos de seda, lana, hilo y algodón á precios verdaderamente baratos.

Para la temporada de primavera han realizado importantes compras, y entre otros muchos artículos, ofrecen á precios excepcionales.

Sería negra y colores gran novedad, lanas, batistas, óffros piqué para trajes de señoras y niños.

Primaveras, gergas tricotés para caballeros desde lo más barato á lo más superior.

Velos y mantillas españolas de blonda gran novedad, pañuelos; Manilla bordados, de lo más superior á lo más barato.

Lienzos para sábanas de hilo y algodón, Holandas y batistas, desde lo más barato á lo más superior.

Juegos mantelería adamascada, seis cubiertos en una elegante caja á 3'50 pesetas.

La acreditada Gran Duquesa, Holanda pieza de 20 metros á 9 ptas. pieza.

Sedas Japonesas á 3 reales metro; batistas novedad, caídas á 2'50 reales metro.

Medias para señora y calcetines para caballeros gran novedad.

HORAS DE DESPACHO DE 8 MAÑANA A 9 NOCHE

Ventas solo al contado

los antiguos tranvías de tracción animal. Según los reunidos la orden prohibiendo el remolque les favorece más que les perjudica.

La comisión comenzó sus funciones entrando en el Ayuntamiento á visitar al alcalde, no consiguiendo por haberse marchado con anterioridad aquel.

Comunicado esto á sus compañeros, unos y otros estuvieron conferenciando con varios representantes de la prensa local.

Los empleados nos manifestaron que la empresa está dejando cesantes poco á poco á todos los empleados que se declararon en huelga.

Estos están dispuestos á que no suceda así.

Agencia Mencheta

(Prohibida la reproducción de su servicio)

Del gobierno

Madrid 8, 1 30 t. (Urgente y recibido con retraso).—El ministro de la Guerra ha conferenciado con el señor Silvela, en la Presidencia, con motivo del cierre del jueves.

—Los reyes han aplazado su viaje á Toledo, á causa del temporal.

—El señor Silvela ha firmado el decreto fijando el ceremonial para la traslación de los restos de Goya.

—El Consejo del miércoles se aplazará hasta que regrese el señor Dato de Barcelona.

—Un telegrama oficial de Manila dice han llegado 400 prisioneros libertados.

—Han conferenciado el marqués de Aguilard de Campo y el duque de Mandas.

—Por último, el ministro de Hacienda ha puesto á la firma el decreto eximiendo de subasta la adquisición de papel para la confección de las letras de cambio.

Bosch mejor.—Dimisión de Moltó.—"Minuto"

Madrid 8, 2 10 t. (Urgente y recibido con retraso).—Siguen la relativa mejoría del exministro señor Bosch y Pasiegues.

—A pesar de la reserva que el general Azcoárraga guarda, se insiste en que ha dimitido el general Moltó, por los sucesos desarrollados en Játiva.

—Ha llegado el diestro Enrique Vargas, *Minuto*.

Otros funerales

Madrid 8, 5 45 t. (Urgente y recibido con retraso).—En la iglesia del Sagrado Corazón de Jesús se celebraron hoy funerales en sufragio del alma de la señora de Azcoárraga, costeados por la Congregación de las Hijas de María, de que era presidenta. Ofició el obispo de Sion y presidió el obispo de Madrid, el padre Sanz y el hijo del ministro, don Carlos.

Consejo del Banco

Madrid 8, 6 t. (Urgente y recibido con retraso).—Mañana celebrará Consejo extraordinario el Banco de España para ultimar las condiciones del empréstito. Se calcula ascenderá á 350 millones el importe de las obligaciones del Tesoro, Aduanas y pagarés.

Captura de un penado

El gobernador de Toledo telegrafa que la guardia civil ha capturado en Tembleque al penado, fugado de Melilla, León Carnicero, que ostigura cadena perpétua por homicidio.

Lo que se dice

Madrid 8, 10 30 n.—Hoy se ha hablado en los círculos políticos de una manifestación que varios importantes elementos se proponían realizar al regreso del señor Dato á Madrid.

El cierre

Madrid 8, 11 30 n.—La prensa publica una nota del directorio, comunicando instrucciones relacionadas con los acuerdos del cierre de tiendas.

El gobernador civil y el jefe de la benemérita han conferenciado, acordando la colocación y distribución que ha de darse á las fuerzas para impedir coacciones.

El baile en Palacio

Madrid 9, 1 30 madrugada. (Urgente).—El baile celebrado en los salones de Palacio resultó brillantísimo, careciendo de la rigidez etiqueta que se ha usado en esta clase de fiestas en otras veces.

Se suprimió el rigido de honor, La princesa de Asturias y las infantas Isabel y María Teresa bailaron valeses y rigodones.

Á la fiesta asistieron el jefe del gobierno señor Silvela y todos los ministros, á excepción de los señores Azcoárraga y Villaverde.

También estuvo la hija de la condesa de Paris.

En los salones de Palacio se vieron durante el baile á muchos grandes de España y á gran número de políticos é importantes personalidades de la corte.

Lo que dice Silvela

El jefe del gobierno señor Silvela nos ha dicho que es inexacto se piense trasladar la guarnición de Valerois. Entiende el jefe del gobierno que no existen motivos fundados para tomar esa determinación.

Respecto de los jefes de los batallones dijo que ignora cuales son el pensamiento y los propósitos del ministro de la Guerra.

El señor Silvela niega que á su regreso de Palma piense visitar á Valencia al ministro de la Gobernación.

Más del cierre

Madrid 9, 3 madrugada. (Urgente).—En el Circulo Mercantil se han reunido los industriales pertenecientes á los gremios de quincalla fina y los almacenistas de papel

para ultimar los detalles del cierre de tiendas de mañana.

Entre los reunidos reinó perfecta unanimidad de pareceres.

Bosch gravísimo

Madrid 9, 3 30 madrugada. (Urgente).—El exministro señor Bosch ha empeorado bastante desde ayer en su enfermedad. Su estado, según el diagnóstico de los facultativos que le asisten, es gravísimo.

Lluvia de piedras

Madrid 9, 3 30 madrugada. (Barcelona).—Han sido apedreados los tranvías en la plaza de la Universidad, habiéndose roto muchos faroles y cristales.

Los tranvías han suspendido, por tal motivo, su servicio.

Las cargas de la guardia civil fueron inútiles. Después, al retirarse, se reprodujeron los alborotos y las cargas.

El servicio quedó definitivamente suspendido.

El viaje de Dato

Para regresar.—Los estudiantes de Barcelona arrojándonosos salió el general Delgado para Tarrasa á reunirse con el ministro, los que regresarán esta tarde.

—Los estudiantes han llevado á cabo hoy nuevas algaradas en la Universidad, cantando el himno *¡Els segadors!* y vitoreando á Cataluña. La benemérita disolvió los grupos dando varias cargas, habiéndose suspendido las clases hasta mañana.

Con tal motivo cerraron los establecimientos de la calle Mayor y de la plaza de la Universidad.

En Tarrasa

Barcelona 8, 4 10 t.—Según nos comunican de Tarrasa, en recepción celebrada en el ayuntamiento en honor del señor Dato resultó muy brillante y solemne.

El alcalde saludó al ministro en un breve discurso, agradeciéndole su visita á la ciudad y manifestando que la opinión sensata se felicita de haber sido honrada con la presencia del señor Dato.

El alcalde protestó de los incidentes ocurridos estos días.

Después presentó á las comisiones que acudieron á visitar al ministro.—*Simó*.

En Manresa

Barcelona 8, 6 t.—Noticias recibidas de Manresa dicen que los elementos que sirvieron al señor Dato son completamente extraños á la masa general de la población.

Los organizadores de las silbas ofrecieron un plato y dos reales á cada uno de los obreros, pero ellos rechazaron la proposición, aceptándola únicamente unos cuantos chicos que se comprometieron á silbar al ministro. La población protesta indignada de lo ocurrido.

El gobernador quita importancia á las algaradas de los estudiantes.

El señor Dato regresará á Barcelona á las seis y media de la tarde.—*Simó*.

El origen de la silba

Barcelona 8, 6 10 t.—Según dicen de Tarrasa, la silba del señor Dato fué provocada por un viva que dieron en la estación á un redactor del periódico catalanista *La Veu de Catalunya* que iba en un coche detrás de la comitiva y que fué ovacionado.

Los grupos recorren las calles en actitud pacífica. Uno de ellos pidió la libertad de los detenidos, siéndole concedida inmediatamente.

Por convaleto oficial

Madrid 8, 6 30 t.—El señor Silvela, con quien hemos hablado esta tarde, nos ha dicho que ha recibido noticias oficiales de la llegada del ministro de la Gobernación á Tarrasa.

Dios el telegrama oficial que al llegar el ministro á la estación se escucharon algunos silbidos.

El señor Silvela cree que estos obedecían al propósito premeditado de hacer al ministro una manifestación de desagrado en todos los puntos donde vaya.

El jefe del gobierno me ha confirmado que el ministro de la Gobernación irá á Palma de Mallorca.

Egreso de Dato

Madrid 8, 7 t.—Ha regresado el señor Dato á Barcelona sin detenerse en Sabadell.

Delgado y Dato

Al llegar á Tarrasa el general Delgado visitó al ministro de la Gobernación y ambos conferenciaron telefónicamente después con el presidente del Consejo durante veinte minutos.

Varias noticias

Una comisión de obreros visitó al alcalde, pidiéndole la libertad de los detenidos, cosa á que el alcalde accedió.

—El disurso del señor Dato contestando al alcalde en Tarrasa, lo hizo en tonos análogos al hecho en Manresa.

—El señor Dato ha visitado varias fábricas, enterándose de las varias condiciones en que viven los obreros.

En la calle siguieron los silbidos.

Se excusaron

Barcelona 8, 7 30 n.—El ministro de la Gobernación tenía hoy invitados á un banquete á los presidentes de las sociedades el Fomento del Trabajo Nacional, del Ateneo, de la Sociedad Económica de Amigos del País, de la Liga Industrial é Instituto Agrícola, excusándose todos, excepto el último.

Comentarios

Madrid 8, 11 30 n.—Dicen de Tarrasa que siguen los comentarios sobre la visita del ministro.

La silba mayor se le dió cuando se dirigía al banquete del medio día. La guardia civil detuvo á un individuo, obligándole á soltarlo. La guardia civil rompió los grupos y evitar las agresiones. El señor Dato para evitar las agresiones mas el ministro la despidió, diciendo confiaba en la confianza y nobleza del pueblo catalán. Algunos aplaudieron. Durante el banquete siguieron los silbidos.

Una medida posible

Se ha señalado en Barcelona la posibilidad de que se celebre la Universidad de aquel día rito hasta que se calmen los ánimos.

Silvela reservado
Madrid 9, 1 30 madrugada. (Urgente).—El señor Silvela se muestra muy reservado acerca de los asuntos de Barcelona, mas revela siente hastío y contrariedad. Ignoraba cuando hablamos con él iría el señor Dato á Palma de Mallorca. De Barcelona no sale el vapor correo para las Baleares hasta el viernes y se duda espere hasta entonces el ministro.

Esperando

Madrid 9, 2 madrugada. (Urgente).—Dícen de Barcelona que al llegar el correo del Norte varios grupos de curiosos se hallaban en las cercanías, creyendo regresaría el señor Dato. Este hacia horas se encontraba en la capital. Los grupos fueron disueltos.

Comida en capitania
Notifícanos de Barcelona que en la capitania general comieron con el ministro los señores Coll y Pujols, Maluquer, Planas y Casals, marqués de Santa Ana, Forago, conde Sansimon. Se excusaron de asistir por motivos atendibles, los señores Sol y Ortega y Ferrer, que se hallaban invitados.

Después el ministro se retiró á descansar.

Sin servicio

Madrid 9, 3 madrugada. (Urgente).—Extranjeros carecer del servicio de Barcelona, no obstante las telefonías que damos, nos faltan muchos detalles de la salida del señor Dato de Tarrasa.

A la hora en que telegrafiamos circulaban muchos rumores á cual más contradictorios. Estuvo en Gobernación á comprobarlos y hallábase las oficinas desiertas.

—Se habla de haber ocurrido desagradables sucesos al salir el ministro de Tarrasa, más la cosa la creen difícil.

Háblase de la actitud poco tranquilizador que adoptaron los obreros, y se añade que llevaban piedras. Por tal motivo se elogia la sensatez del señor Dato.

Hubo heridos (?)

También corren rumores que el marqués de Portago resultó herido en un pie.

A más lo fué un periodista en el oído.

Se habla de que el coche en que iba el señor Dato resultó averiado.

El ministro y sus acompañantes regresaron á Barcelona en tren especial.

Hay tranquilidad
Dicen que en una conferencia telefónica tenida entre los señores Hernandez y conde de San Simón, el subsecretario de Gobernación se enteró de lo sucedido, añadiendo que tranquilizó á las familias de los expedicionarios.

Protesta por teléfono

Háblase de que con un telefonema protestaron los silvelistas de Barcelona, lamentando lo ocurrido.

Instantáneamente después de cenar el señor Dato se retiró á descansar.

Dato disgustado

Madrid 9, 3 30 madrugada. (Urgente).—Acabamos de recibir un telegrama de Barcelona diciendo que el señor Dato está contrariado por los sucesos de Tarrasa. Le han visitado las autoridades y respetables personas de la población, lamentando lo ocurrido.

Telegramas de provincias

El "León XIII"

Barcelona 8, 1 15 t.—Ha llegado de Manila el vapor *León XIII*, conduciendo 496 pasajeros entre ellos militares, religiosos y empaquetados. El viaje es feliz.—*Simó*.

Lo de Játiva

Valencia 8, 4 40 t.—Ha quedado terminada la numeraria que por el ramo de Guerra se instruyó con motivo de los sucesos desarrollados en Játiva. Los oficiales puestos en libertad sin embargo se reunieron en la capitania con los jefes de los cuerpos, guardando completa reserva de lo que trataron.

—Circula aquí el rumor de que ha dimitido también el general Moltó, jefe de este cuerpo de ejército.

—Se ha desistido de formar tribunal de honor á los oficiales de Játiva.

—Las huelgas son generales.

Esperando á Dato

Palma de Mallorca 8, 11 30 n.—Se ha nombrado una comisión de diputados para recibir en el muelle al señor Dato el día de su llegada.

Después que haya descansado le visitará en su alojamiento la diputación provincial en pleno.

Huelga terminada

Santander 9, 3 madrugada. (Urgente).—Ha quedado solucionada satisfactoriamente la huelga de vinateros. Los huelguistas han acordado reanudar inmediatamente sus tareas.

Invitaciones

Palma de Mallorca 9, 1 10 madrugada. (Urgente).—La diputación provincial ha acordado invitar al ministro de la Gobernación señor Dato cuando llegue á esta, á visitar los establecimientos y dependencias que le pertenecen.

Una adhesión

Lérida 9, 1 15 madrugada. (Urgente).—El comercio de esta capital ha acordado cerrar mañana sus puertas, secundando los sucesos últimamente adoptados por el directorio de la Unión Nacional.

Victimas del alcohol

Avila 9, 3 10 madrugada. (Urgente).—Añoche falleció en esta capital un individuo, súbito francés á consecuencia de una terrible borrachera.

Telegramas del extranjero

La erupción del Vesubio

Roma 8.—Según comunican de Nápoles, va en aumento la erupción del Vesubio. El espectáculo que se presencia desde los sitios que domina el Vesubio es impresionante.

Confidencia importante

Berlin 8.—Se atribuye mucha importancia política á la conferencia que han celebrado

El Noticiero Sevillano es el periódico de mayor circulación de Andalucía

MUEBLES José Baldo
A. S. U. J. A. S.

AGALICOKINA
El mejor reconstituyente para los anémicos.
De venta en las farmacias y droguerías.

PIANOS AUGUSTO M. LARRO
Señoras del Castillo 21
ALMACEN DE MURIA

Muebles
Muebles
Muebles

Simón Marco
TARIFA, 8

Edición de la mañana

Cámara Obrera

Por la Cámara de obreros industriales y agrícolas andaluces, de Sevilla, se ha publicado la siguiente alocución:

—Suscribo por nuestros queridos amigos don José Montes Sierra, don Juan Antonio Fernandez y don Pedro Lázaro Sanchez, se invita al comercio de Sevilla para que se adhiera al acuerdo tomado por los sindicatos de los gremios y el comercio de Madrid de cerrar los establecimientos el jueves 10 del corriente, á las doce de la mañana, para no abrir hasta el día siguiente, como muestra de sentimiento por el procesamiento del directorio de la Unión Nacional y por la publicación del reglamento para la cobranza de tributos.

No podíamos prescindir nosotros, que tenemos completa unanimidad de miras en cuanto á este punto se refiere de lo que piensan nuestros queridos compañeros de la Asamblea de Valladolid, y basados en ello rogamos á todos los pueblos de la provincia que tienen organismo de la Unión Nacional, á las secciones de la Cámara Obrera y al comercio é industria, imiten la conducta que se traza á la capital y realicen dentro del más perfecto orden manifestación de tal alocución, cual es la de cerrar todos los establecimientos el citado jueves 10 del actual.—Francisco Sanchez Arjona.—Francisco Vera

Sevilla 8 de Mayo de 1900.

—Añoche se reunió en la Cámara el gremio de doradores para tratar de la cuestión de su reglamento interior.

—Se han presentado con destino á la Exposición Obrera algunos trabajos caligráficos, cuadros pintados al óleo, obras de mármol y algunas de tociería y esparteria.

—El domingo próximo, á las nueve, se reunirá el jurado para empezar á estudiar los objetos presentados y formar juicio para en su día otorgar los correspondientes premios.

El rey mandando tropas

De la prensa de Madrid, llegada ayer tarde á Sevilla, tomamos los siguientes detalles—por considerarnos interesantes—acerca de la revista de tropas que hizo el pasado lunes, por la tarde, don Alfonso XIII.

que nos telegrafió oportunamente la Agencia Mencheta.

—Esta tarde á las cinco han visitado el cuartel de María Cristina S. M. el rey y su augusta madre:

El monarca vestía uniforme de alumno de infantería, llevando al cuello las insignias alemanas del Águila Negra. S. M. la reina llevaba elegante traje gris de pascó.

En compañía de las augustas personas llegaron al cuartel el general Echagüe y la señora condesa de Sástago.

Recibieron á SS. MM. el señor ministro de la Guerra, los generales Ciriza, Sanchez Gomez, Villar, Vallarino y Sanchez Aguilard, el cuartel militar de S. M. y los profesores de don Alfonso XIII, juntamente con la plana mayor del regimiento del Rey y del batallón cazadores de Lletena, que allí se alojaban.

Sus majestades hallaron la fuerza del regimiento del Rey formada en uno de los patios, en línea, en orden de parada, y la revisaron con los honores de ordenanza. Luego visitaron todas las dependencias.

Retiradas las banderas, formó en el mismo patio una compañía bien nutrida, tanto que la coreaban las fuerzas del regimiento.

De la línea formó en columna, luego volvió á la línea y más tarde volvió á la columna, dando frente á las augustas personas que de las dependencias salían con todo al seguito.

S. M. la reina, dando la espalda á uno de los pabellones del cuartel y la frente á la tropa, se destacaba del grupo militar, teniendo á su izquierda al general Azcoárraga.

S. M. el rey, que hasta hoy en su visita á los cuarteles se había limitado á ver las tropas y sus movimientos, se puso como un subalterno al frente de la sección primera, hallándose la fuerza formada en línea á la derecha.

Mandaba á aquellos cien hombres el capitán del regimiento del Rey señor Echevarría, y, en los movimientos, el monarca quedaba en la fila exterior haciendo de perfecto oficial. Era la primera vez que don Alfonso XIII desenvainaba el sable para mandar soldados.

Hizo la compañía con precisión y simultaneidad ejercicios de cargas y fuego, mientras el rey mandó la sección primera.

También estuvo al frente de ella cuando el capitán Echevarría ordenó ejercicios de instrucción, alineaciones, formación en columna, marcha en columna, de retirada y al frente, columna cerrada y columna con distancia, contribuyendo el rey, como subalterno, á la mayor precisión en estos movimientos.

Luego, don Alfonso XIII, con la venia del coronel del regimiento, tomó el mando de la compañía y, con una desenvoltura y un aplomo impropio de sus pocos años, la ordenó ejecutar varios ejercicios tácticos.

Mandó luego don Alfonso XIII columna á la izquierda, y terminaron los ejercicios ordenando S. M. los de manejo del arma. Al concluir estos, el rey fué á colocarse á la derecha de su augusta madre.

Después revisaron SS. MM. el batallón cazadores de Llerena formado en otro patio, en columna.

Las augustas personas vieron desde la meseta de la escalera del cuartel á la fuerza haciendo ejercicios de manejo del arma, mandando las cuatro compañías el jefe del cuerpo don José Masatí y Meneses.

Visitas las dependencias y los almacenes, SS. MM. regresaron á Palacio, siendo despedidos con los honores de ordenanza.

LOS TRANVIAS

Protesta de los empleados

Desde las nueve de la noche empezaron á llegar á uno de los bancos de la plaza de San Fernando (antes Nueva) los empleados de los tranvías eléctricos, conforme terminaban sus servicios.

Á las diez y media el número de ellos ascendió á 35, los que celebraron al aire libre la reunión preparada. El objeto de ésta era nombrar una comisión que visitase al alcalde para protestar de la presión que, según ellos, ejerce el director de la compañía sobre los empleados, hasta el punto de hacer que una comisión de los mismos visitara en días anteriores á las autoridades redacciones de periódicos para subabogara porque el alcalde revocara la orden que prohibía engañar á remolque

que nos telegrafió oportunamente la Agencia Mencheta.

—Esta tarde á las cinco han visitado el cuartel de María Cristina S. M. el rey y su augusta madre:

El monarca vestía uniforme de alumno de infantería, llevando al cuello las insignias alemanas del Águila Negra. S. M. la reina llevaba elegante traje gris de pascó.

En compañía de las augustas personas llegaron al cuartel el general Echagüe y la señora condesa de Sástago.

Recibieron á SS. MM. el señor ministro de la Guerra, los generales Ciriza, Sanchez Gomez, Villar, Vallarino y Sanchez Aguilard, el cuartel militar de S. M. y los profesores de don Alfonso XIII, juntamente con la plana mayor del regimiento del Rey y del batallón cazadores de Lletena, que allí se alojaban.

Sus majestades hallaron la fuerza del regimiento del Rey formada en uno de los patios, en línea, en orden de parada, y la revisaron con los honores de ordenanza. Luego visitaron todas las dependencias.

Retiradas las banderas, formó en el mismo patio una compañía bien nutrida, tanto que la coreaban las fuerzas del regimiento.

De la línea formó en columna, luego volvió á la línea y más tarde volvió á la columna, dando frente á las augustas personas que de las dependencias salían con todo al seguido.

S. M. la reina, dando la espalda á uno de los pabellones del cuartel y la frente á la tropa, se destacaba del grupo militar, teniendo á su izquierda al general Azcoárraga.

S. M. el rey, que hasta hoy en su visita á los cuarteles se había limitado á ver las tropas y sus movimientos, se puso como un subalterno al frente de la sección primera, hallándose la fuerza formada en línea á la derecha.

Mandaba á aquellos cien hombres el capitán del regimiento del Rey señor Echevarría, y, en los movimientos, el monarca quedaba en la fila exterior haciendo de perfecto oficial. Era la primera vez que don Alfonso XIII desenvainaba el sable para mandar soldados.

Hizo la compañía con precisión y simultaneidad ejercicios de cargas y fuego, mientras el rey mandó la sección primera.

También estuvo al frente de ella cuando el capitán Echevarría ordenó ejercicios de instrucción, alineaciones, formación en columna, marcha en columna, de retirada y al frente, columna cerrada y columna con distancia, contribuyendo el rey, como subalterno, á la mayor precisión en estos movimientos.

Luego, don Alfonso XIII, con la venia del coronel del regimiento, tomó el mando de la compañía y, con una desenvoltura y un aplomo impropio de sus pocos años, la ordenó ejecutar varios ejercicios tácticos.

Mandó luego don Alfonso XIII columna á la izquierda, y terminaron los ejercicios ordenando S. M. los de manejo del arma. Al concluir estos, el rey fué á colocarse á la derecha de su augusta madre.

Después revisaron SS. MM. el batallón cazadores de Llerena formado en otro patio, en columna.

Las augustas personas vieron desde la meseta de la escalera del cuartel á la fuerza haciendo ejercicios de manejo del arma, mandando las cuatro compañías el jefe del cuerpo don José Masatí y Meneses.

Visitas las dependencias y los almacenes, SS. MM. regresaron á Palacio, siendo despedidos con los honores de ordenanza.

Edición de la noche

LA ARGENTINA Y ESPAÑA

El Correo Español, de Buenos Aires, ha hecho públicas las siguientes noticias, que reflejan la excelente disposición de todos los ánimos entre los elementos españoles y argentinos, para robustecer y afirmar las corrientes de mútua simpatía que, iniciadas por la visita de la fragata Sarmiento a la madre patria, han de traducirse muy pronto en hechos favorables para las dos naciones...

Resuelta esa cuestión se llenan los hoteles de la corte de representantes de empresas, contratistas, constructores más ó menos auténticos; pero con apellidos de los más afamados, y multitud de agentes nacionales y extranjeros acompañados de hombres políticos de los más importantes, y de sobrinos y yernos de los ministros, presentando planes y proyectos de los mejores tipos que surcan los mares...

Se ha enorgueado acuar 5 000 medallas conmemorativas de ese acto, que serán de oro, plata, de metal blanco y de cobre. Una parte de esas medallas se repartirán en dicha ceremonia, y la otra será entregada a la Asociación Patriótica Española para que las venda, y su producto sea destinado al hospital español y a las demás benéficas de beneficencia de esa colosal ciudad, constituida en esa capital.

El doctor Calixto Oyuela y el señor Félix Ortiz de San Pelayo han aceptado la misión de componer el canto de confraternidad que entonanán el 25 de Mayo próximo, en la plaza de Mayo, los orfeones, bandas, orquestas y rondallas españolas.

El representante de España recibió una significativa carta del doctor Roque Sáenz Peña, en la cual se alude a las corrientes de simpatía que han surgido entre España y la Argentina.

Termina la carta el doctor Roque Sáenz Peña con estos párrafos: «Le toca a usted, mi muy querido amigo, representar y dirigir una corriente de intereses comunes y recíprocos afectos, que parecería retardar, pero que estando latente en el corazón de los dos pueblos, se ha pronunciado en vibraciones profundas y promesas venturosas para las dos naciones...»

Termino diciendo que ya se le hubiera declarado la guerra a la Gran Bretaña si no estuviese preocupada por los asuntos que tiene pendientes en el África.

El orador fué aplaudidísimo por la concurrencia en muchos de los brillantes párrafos de su discurso.

Consejos y censuras. Londres 8.—La prensa inglesa indica al gobierno la conveniencia de que facilite a los soldados licenciados del ejército de operaciones los medios para seguir viviendo en el país en calidad de colonos.

Un ataque. Londres 8.—Una columna compuesta en su mayoría de australianos sorprendió a un destacamento boer, trabando con él en un encarnizado combate.

Dispuestos a la lucha. Londres 9.—Los telegramas que se reciben del Cabo dicen que los boers siguen dispuestos a seguir resistiendo en las orillas del río Gand.

Apertura de las Cámaras. Dicen de Pretoria que se ha celebrado con gran solemnidad la apertura de las Cámaras, viéndose éstas concurridísimas.

De operaciones. Dicen de Mafeking que la guarnición que defiende la plaza sigue resistiendo con la esperanza de ver llegar pronto los refuerzos enviados en su auxilio.

La marina y el señor Silvela. El mismo programa de siempre: vender buques inútiles y viejos y construir una nueva escuadra.

Provisión de escribanías. Hé aquí los opositores que han obtenido los primeros puestos en las ternas formadas por el tribunal de oposiciones a escribanías vacantes en este territorio:

Sanchez Cortés; San Roque, don Enrique Cruz del Barco; La Palma, don Manuel Reyes Bentez; Carmona, don Juan Luis Morales y Ortiz; primera de Grazalema, don Idefonso García Rodríguez; segunda de Grazalema, don José Francisco Zúñiga y Moreno; Castro del Río, don Andrés Castro; Pozo Blanco, don Antonio Cabrera Rasgado; primera de Rute, don Adolfo Pasco; segunda de Rute, don Adolfo Pérez Higueros; Hinojosa del Duque, don Carlos García Muñoz.

En el cartel figuran: brillantes iluminaciones, certamen de bandas, conciertos, bailes, exposición de ganados, carreras de éguas, certamen literario y otras muchas fiestas, entre ellas tres corridas de toros de Bailillo, de Miura y de Muruve.

Los espadas contratados son Conejito y Algabeño para las tres y Antonio Fuentes para dos.

Se anuncian también mercado de ganados, bailes, teatros, regatas, carreras de éguas, coacías, fuegos artificiales, iluminaciones eléctricas y a la veneciana y otras.

Corrida de Beneficencia. No obstante algún rumor corrido en contrario, mañana se celebrará la corrida de Beneficencia organizada por el presidente de la Diputación provincial, señor marqués de Esquilbel, a favor de los establecimientos benéficos.

En dicha corrida tomarán parte los diestros anunciados en el cartel, pues las lesiones sufridas por el Algabeño no le impiden torear.

La plaza se hallará adornada con colgaduras y gallardetes, amenizando la corrida las músicas de los regimientos de Soría y Granada y la municipal.

En la corrida de mañana reina gran animación y los aficionados han quedado muy satisfechos del estado y trapío de los toros que han estado expuestos en las corraletas que sirvieron para el certamen de toros bravos.

En Tablada. Durante toda la tarde se ha visto concurridísima la dehesa de Tablada, donde estaban expuestos el público los seis hermesos toros que habrán de ser matados en la corrida benéfica que para mañana ha organizado el señor marqués de Esquilbel.

Temperatura media a la sombra 17 centígrados, máxima 24,4, mínima 9,6, máxima al sol 29,3. Presión barométrica: Máxima 762,4 milímetros, mínima 760,8.

La comisión inglesa venida a esta capital con objeto de adquirir ganado inular destinado al ejército británico de operaciones en el Cabo, embarcó anoche en tren especial por la estación de San Bernardo 368 cabeceras de dichos semovientes (en ese número van también incluídas algunas yeguas que en Gibraltar serán embarcadas con destino a Capewton.)

El presidente de la Audiencia interesa del señor gobernador civil la conducción a esta cárcel, desde la de Osuna, del preso Francisco Fernández Pina, para asistir a un juicio oral.

En la ribera del río Guadalquivir han sido detenidos por la guardia civil del puesto de Morón dos sujetos que dijeron llamarse Francisco Fajardo Lunay y Manuel Rodríguez Mateos, vecinos de San Roque y Jimena respectivamente y de oficio quineros.

Mañana deberán comparecer ante la comisión mixta de reclutamiento los mozos de los cuopos del distrito de San Martín de esta capital y pueblos de Almensilla, Gelves y Palomares, correspondientes a los reemplazos de los años 1897, 98 y 99.

Los propietarios que deseen arrendar una casa, que reúna condiciones para la instalación del Banco de Andalucía, pueden dirigirse al director gerente del nuevo establecimiento de crédito don Manuel Torrón, en el hotel de París.

El gobernador civil de Córdoba interesa del esta provincia la casa de don Matías García Rojas, que hace año y medio que esta capital en unión de dos hijas llamadas Amparo y Carmen Rubio García, para otorgarle que su hermano Rafael ha fallecido en Córdoba, nombrándole heredera universal de todos sus bienes, por lo que urge su presencia en dicha capital para comparecer en la testamentaria. Dicha María García Roja orfesa habita en el barrio de Triana.

El programa de la feria de Osuna que ha de celebrarse el próximo día 13, en el actual, siendo la que ordinariamente efectúa en Satiembre la trasladada a Agosto.

Se nos dice que se ha separado del partido gamacista nuestro distinguido amigo don Francisco Porrúa. Con este motivo ha dirigido una carta al jefe provincial señor Rodríguez de la Borbolla.

El señor Palomino y su distinguida esposa saldrán para Madrid en el expreso de sábado.

Esta noche se reúne en el Ayuntamiento la comisión de Mataderos para resolver asunto relacionado con el abarataamiento de la carne.

El gobernador civil se ha dirigido a la Alcaldía exhortando el celo de la autoridad municipal a fin de evitar los continuos robos de los faroles del alumbrado público.

El presidente de la junta directiva del Asilo de San Fernando ha dirigido hoy a la Alcaldía dos comunicaciones en las que se reclama quede el pozo de agua medicinal conocido por el Polvero en la misma situación que se encontraba al comenzar las obras la compañía de ferrocarriles del Estado. Dicho pozo es del pueblo, quien beneficia del mismo. Allá por los años de 1870 ó 71, cuando construyó la empresa la estación de Huelva, solicitó del Ayuntamiento la concesión de aquel terreno; mas aquella corporación supo rechazar las pretensiones de la misma, defendiendo el interés común.

Birviéndose del nuevo producto Opal Pasta puede uno ir con el traje exacto de toda mancha. Esta pasta las quita con facilidad sorprendente.

Maletas y útiles de viaje, los mejores, contruidos Bazar Japonés, Sierpes, 8, 10 y a la Plaza Meneses.

Dr. Dalebrook, médico inglés. A cada reloj que vende el Bazar de Campana, acompaña un certificado de garantía valedero durante un año.

La Cascarina Leprince, al aumentar las funciones excretorias del estómago, hígado y de los intestinos, es el mejor medio contra la obesidad, la sibilancia, después de las comidas, las jaquecas, etc., vendida en todas las farmacias.

Se compra un laboratorio para extraer yar minerales. Diríjase a L. Barran, Pedrosa (Sevilla).

Antes de comprar muebles visite la casa de Manuel Ramirez Alhóndiga, 1, 3 y 7.—Sevilla

Suizo Chico RESTAURANT Y PASTELERIA Sierpes, 43 (Esquina Rivero) SERVICIO EMERSON PLATO DEL DIA PARA MANANA Granadinas puré de patatas

PETIT-FOURNOS RESTAURANT Y PASTELERIA SIERPES, 78 Y 80 PLATOS DEL DIA PARA MAÑANA Paella a la valenciana.—Solomillo a la romana Lengua a la xtrameña Helados para mañana (desde la una) Mantequilla fresca y limón gratificados

ROSKOPF Reloj de gran fama, máquina garantida, clases de níquel, plata y acero. Desde 18 pesetas Depósito BAZAR-LOZANO Salón de tiro al blanco Academia de billar por señoría Sesiones diarias por tarde y noche Rivero, 6

El gobernador civil de Córdoba interesa del esta provincia la casa de don Matías García Rojas, que hace año y medio que esta capital en unión de dos hijas llamadas Amparo y Carmen Rubio García, para otorgarle que su hermano Rafael ha fallecido en Córdoba, nombrándole heredera universal de todos sus bienes, por lo que urge su presencia en dicha capital para comparecer en la testamentaria. Dicha María García Roja orfesa habita en el barrio de Triana.

El programa de la feria de Osuna que ha de celebrarse el próximo día 13, en el actual, siendo la que ordinariamente efectúa en Satiembre la trasladada a Agosto.

Se nos dice que se ha separado del partido gamacista nuestro distinguido amigo don Francisco Porrúa. Con este motivo ha dirigido una carta al jefe provincial señor Rodríguez de la Borbolla.

El señor Palomino y su distinguida esposa saldrán para Madrid en el expreso de sábado.

Esta noche se reúne en el Ayuntamiento la comisión de Mataderos para resolver asunto relacionado con el abarataamiento de la carne.

El gobernador civil se ha dirigido a la Alcaldía exhortando el celo de la autoridad municipal a fin de evitar los continuos robos de los faroles del alumbrado público.

El presidente de la junta directiva del Asilo de San Fernando ha dirigido hoy a la Alcaldía dos comunicaciones en las que se reclama quede el pozo de agua medicinal conocido por el Polvero en la misma situación que se encontraba al comenzar las obras la compañía de ferrocarriles del Estado. Dicho pozo es del pueblo, quien beneficia del mismo. Allá por los años de 1870 ó 71, cuando construyó la empresa la estación de Huelva, solicitó del Ayuntamiento la concesión de aquel terreno; mas aquella corporación supo rechazar las pretensiones de la misma, defendiendo el interés común.

Birviéndose del nuevo producto Opal Pasta puede uno ir con el traje exacto de toda mancha. Esta pasta las quita con facilidad sorprendente.

Maletas y útiles de viaje, los mejores, contruidos Bazar Japonés, Sierpes, 8, 10 y a la Plaza Meneses.

Dr. Dalebrook, médico inglés. A cada reloj que vende el Bazar de Campana, acompaña un certificado de garantía valedero durante un año.

La Cascarina Leprince, al aumentar las funciones excretorias del estómago, hígado y de los intestinos, es el mejor medio contra la obesidad, la sibilancia, después de las comidas, las jaquecas, etc., vendida en todas las farmacias.

Se compra un laboratorio para extraer yar minerales. Diríjase a L. Barran, Pedrosa (Sevilla).

Antes de comprar muebles visite la casa de Manuel Ramirez Alhóndiga, 1, 3 y 7.—Sevilla

Suizo Chico RESTAURANT Y PASTELERIA Sierpes, 43 (Esquina Rivero) SERVICIO EMERSON PLATO DEL DIA PARA MANANA Granadinas puré de patatas

PETIT-FOURNOS RESTAURANT Y PASTELERIA SIERPES, 78 Y 80 PLATOS DEL DIA PARA MAÑANA Paella a la valenciana.—Solomillo a la romana Lengua a la xtrameña Helados para mañana (desde la una) Mantequilla fresca y limón gratificados

ROSKOPF Reloj de gran fama, máquina garantida, clases de níquel, plata y acero. Desde 18 pesetas Depósito BAZAR-LOZANO Salón de tiro al blanco Academia de billar por señoría Sesiones diarias por tarde y noche Rivero, 6

BAZAR ESPAÑOL.—TETUAN 30

Bartido completo de objetos de fantasía y arte para regalos.—Lámparas, tarrotes para coches, bastones, abanicos, perfumaria francesa, inglesa y Norte Americana, y otra variedad de artículos. Tiene esta casa un surtido de las más bellas horquillas en la China para casaca.
Francisco Ortiz.—Tetuan, 39.—Sevilla.—No se abre los domingos

Café Campana, 9, y O'Donnell, 1. Todas las noches conciertos, de 7 a 12, por la orquesta de damas y caballeros italianos.

LINEA DE VAPORES CORY

Servicio regular de

Vapores trasatlánticos entre Sevilla y Nueva-York
Para Nueva York directamente el hermoso vapor inglés de 3690 toneladas
"MARK-LANE"

clasificado en primer clase en el Lloyd's Inglés, llegará el 18 para salir el 24 del corriente.
Admite carga. Para fletes y demás por menores, Adana, 36.

NOTA.—Admite carga con conocimiento directo para Chicago, Buffalo y otros puntos de los Estados Unidos.

Se trapasa un lujoso establecimiento cuyo mobiliario tiene aplicación para diferentes industrias, situado en sitio céntrico de esta capital. Informarán Campana, núm. 7.



SEGUNDO ANIVERSARIO
EL SEÑOR
Don José Ramón González
ÁLVAREZ
Falleció el día 10 de Mayo de 1898
D. E. P. A.

Todas las misas que el jueves 30 del corriente se celebren en la Iglesia parroquial de Nuestra Divina Salvadora, así mismo la de Requiem que tendrá lugar a las nueve, serán aplicadas en sufragio del alma del finado.

Sus hijos, nietos, hermanos, sobrinos y demás parientes, ruegan a sus amigos se sirvan encomendarle a Dios Nuestro Señor.

Recordatorias. Gran surtido de 100 impresos y con sobres, hasta las más modernas. Se envía el muestrario a domicilio y fuera de Sevilla.
Almacén de papel de Vicente Llerenas Asensio
CALLE DE VINEUSA, 28—SEVILLA

Sección religiosa

SANTO DE HOY
San Gregorio Nacianceno, obispo y confesor.
SANTOS DE MAÑANA
San Antonio, arzobispo de Florencia.
LECTURAS
El Señor más de San Juan de Avila, rito doble mayor, color blanco.
CUARENTA HORAS
El jubileo se gana en la iglesia de San Benito, de la Calzada.

Avisos oficiales

Se abre en la plaza del día 9 de Mayo de 1903
Reservado para el 10.
A las 10 de la mañana el comandante de artillería don Mariano Martínez, el comandante de ingenieros don Vicente Soler, Parado, Sorio.
Se abre de 8 a 2.—El comandante sargento mayor Antonio Irujo.

Sección de espectáculos

FUNCIONES PARA HOY
TEATRO SAN FERNANDO.—Compañía de ópera.—A las 8.—La Bohème.
TEATRO DEL DUQUE.—Compañía cómico lírica.—A las 8.—El barbero de Sevilla.—A las 10.—Las tres hermanas.
TEATRO SAN FERNANDO.—Compañía de ópera.—A las 8.—El barbero de Sevilla.
TEATRO DEL DUQUE.—Compañía cómico lírica.—A las 8.—El barbero de Sevilla.—A las 10.—Las tres hermanas.

Impresiones del día

En los centros políticos, en el Ayuntamiento, Gobierno civil y Diputación provincial, en los cafés y en cuantos puntos se han reunido hoy varios sevillanos no se hablaba de otra cosa más que de lo que ocurriría mañana con motivo de la circular de la comisión ejecutiva de la Unión Nacional, representada en Sevilla por los señores Montes Sierra, Lázaro Sánchez y Fernández (don J. Antonio).
Se hacía una pregunta, la obligada al comparecer del todo de establecimientos, conviniendo tener en que, a pesar de que algunos centros permanecían con sus puertas abiertas, no ocurriría el menor trastorno en Sevilla, por no hallarse relacionado con la manifestación que se prepara.
Así debe ocurrir, y lo garantiza la seriedad y cordura de nuestro pueblo.

En la Capitania general.—Lo que dice el general Luque

Esta tarde estuvo uno de nuestros redactores en la Capitania general, siendo amablemente recibido por el señor Luque, el cual manifestó, a las preguntas hechas respecto a las precauciones adoptadas para el día de mañana, que no había creído de necesidad tomar medida alguna; pues aparte de que no le concedía importancia al cierre de tiendas para tener que intervenir la autoridad militar, los sevillanos siempre se han distinguido por su correcto proceder, no dando lugar a medidas extremas.
Respecto al Casino Militar, no dijo, que según real decreto de fecha reciente, dichos centros dependen únicamente de la autoridad militar, bajo cuya inspección están, siendo por consiguiente aquella la que determina el cierre o apertura del mismo, y es lógico suponer que no ha de hacer la

El Noticiero Sevillano

Después de la prueba retró el fiscal su acusación, sobreseyéndose libremente en la causa.

Otro Jurado.—Por el delito de robo se ha visto hoy con intervención del Jurado de Sevilla, una causa seguida contra Lorenzo Güil Rodríguez (a Pirul), que estuvo declarado rebelde y en ese tiempo se falló contra su compañero José Nido de la Iglesia, al que se impuso la pena de ocho años de presidio mayor, que es la misma que para este interesaba el ministerio fiscal. El hecho ocurrió en la noche del 23 de Abril del 97, en la que los procesados penetraron en la casa de doña Elisa López, abriendo con llaves falsas y llevándose algunas prendas y efectos.

La defensa, a cargo de don Manuel Rojas, suponiendo que su defendido el Güil no acompañó al otro, pidió que se le absolviera.

El fiscal señor López Cejero, después de la prueba, informó de hecho, pidiendo al Jurado la culpabilidad del Güil y lo que se opuso el defensor don Manuel Rojas.

Los jurados dieron veredicto de culpabilidad de acuerdo con dicho ministerio fiscal y la acción de derecho condenó al Güil a seis años y un día de presidio.

Vista civil.—Se verificó la de unos autos del juzgado de Osona, seguidos por don Luis Montero, como marido de doña Eduarda Aguilar, contra el padre de ésta don José Aguilar y su mujer, sobre constitución de una dote obligatoria. Ha defendido al apelante el abogado don Francisco Rodríguez Marín.

Trasatlánticos

Vapores correo de la Compañía Trasatlántica:
El Alfonso XII salió el domingo 6 de la Habana para Veracruz; el Ciudad de Cádiz salió el día 6 de la Habana para Colón; el Is a de Panay llegó el martes 3 a Marsella.

Nuestros Telegramas

Agencia Mencheta
Lo que dice la prensa

Madrid 9, 10 m.—El Imparcial dice que aunque los representantes activos y furiosos del odio a España son los menos, les ayudan los más.

Y prueba de ello, aquí corporación ha protestado de los toros dirigidos al señor Dato, ni quien se ha puesto a su lado cuando se estaba en el representante del poder ostentado.

Mientras el señor Durán y Bis, añade—recibía en la estación al ex-compartido de gabinete, los hijos de aquel preparaban a esta una manifestación hostil. Las cartas que de Barcelona recibimos—dice el periódico—acusaban la misma doblez en todas las fiestas. Es evidente que se ha querido impresionar al ministro que tuvo el mal acuerdo de visitarlos.

Los catalanistas se han propuesto demostrar al ministro de la Gobernación que no se dan satisfacciones amplias al espíritu regional de Cataluña está perdida para la nación española. La burguesía barcelonesa asegura explotando a España sin contribuir a levantar las cargas del Estado, pero el convenio impuesto por la violencia a más de un agravio sería altamente impopular. Sépalo de una vez el gobierno—termina el periódico.

El Liberal titula su artículo editorial *Se ha acabado el gobierno*, ocupándose de los sucesos de Cataluña. En el dicho artículo afirma que el Gabinete alveista es una perturbación constante y un disolvente de la nacionalidad española.
(En este punto faltan palabras, que seguramente habrá tocado la censura.)

Los amantes de España que tenemos conciencia, decimos que el gobierno conservador se incompatible con la nación.

El Globo insiste en que el espíritu barcelonés de 1888, alentado y vigoroso, contrasta con el actual, revuelto, enojado y turbado, que inspira la conmoción que nos sucede en estos momentos. Termina recordando a *La Epoca* y recordando el recibimiento que hacen los conservadores barceloneses al señor Cánovas.

El País insiste en sus pesimismo acerca de lo que significan las cuestiones de Cataluña y de Jativa. Dice que la Unión Nacional se mueve en un terreno francamente revolucionario, siendo culpable de ello el gobierno, que prometiendo mucho, no cumplió después nada, y permite, además, irnos en tren de una indisciplina. Algo de culpa tiene en ello el país, que tolera gobiernos que crean el separatismo, y no lo remedian luego.

Para mañana

Madrid 9, 10 30 m.—En la Cámara de Comercio las impresiones son favorables al cierre de tiendas que se verificará mañana. Los individuos de la Junta provincial decían, «la manifestación será mayor de lo que creíamos; un acto serio e imponente. Si se producen altercados, será porque las provocó el gobierno».

Los tranvías no circularán desde el mediodía a las ocho de la noche.
Son tantas las congojas y tantos los cálculos, que la expectación es cada vez mayor.

El viaje de Dato

Una conferencia
Madrid 9, 1 30 t.—Esta mañana ha celebrado una conferencia telefónica el presidente de Consejo con el ministro de la Gobernación.
El presidente dijo a éste que algunas cuestiones económicas presentes reclamaban la reunión inmeda del Consejo. El ministro al que debía acudir el señor Dato Portal causa, el ministro de la Gobernación saldrá mañana de Barcelona, siendo probable saldrá mañana al Consejo que presidirá la reina.

El ministro no ha aceptado el banquete que le invitaban varias sociedades obreras; habiendo confirmado al señor Silveira los sucesos con ellos.

Reino tranquilidad
Nuestro correspondiente en Barcelona nos dice que la tranquilidad es hoy completa. Añade que el señor Dato ha pasado hoy a pie por los Rumbos y por el muelle, acompañado de un funcionario de Gobernación.
Los esposos Portago
Madrid 9, 3 45 t. (Urgente).—La marquesa

de Portago ha conferenciado por teléfono con su esposo, el que se encuentra ya restablecido de la pedrada que recibió en los sucesos últimamente desarrollados en Barcelona.

Contramanifestación

Se dice que los elementos nominales se proponen realizar una manifestación de desagrado contra los catalanistas, al llegar el ministro de la Gobernación de regreso de su viaje a la capital de Cataluña.

Los estudiantes médicos
Madrid 9, 4 15 t.—De Barcelona dicen que con motivo de la suspensión de las clases en la facultad de Medicina, grupos de escolares rasparon las calles cantando el himno *Dels segadors*, produciendo la natural agitación.
A la hora en que nos telefonan de Barcelona, el orden se encuentra restablecido.

Bosch grave

Madrid 9, 4 15 t.—Se encuentra dentro de la misma gravedad el exministro señor Bosch y Pasteguera.

Firma de hoy

El presidente del Consejo de ministros ha puesto a la firma de S. M. el decreto de reforma del reglamento de la Escuela Naval, a fin de que los alumnos terminen sus estudios embarcados.
El ministro de la Guerra puso a la firma de la regente varios decretos sobre adquisición de material.
Al salir desmintió ante los periodistas rotundamente haya presentado la dimisión de su cargo el general Molit, cuya conducta—añadió—ha satisfecho al gobierno.

Obreros a una zanja

Madrid 9, 4 15 t.—En la fábrica de electricidad de Chamberí se oyeron a una zanja profunda varios obreros que descargaban una máquina, resultando seis heridos graves.

Telegramas de provincias

Una que protesta
Huelva 9, 3 30 t.—Esta Cámara de Comercio, que no está adherida a la Unión Nacional, ha dirigido un telegrama al ministro de Hacienda, protestando de las reformas hechas en el reglamento de la contribución industrial, rogando la inmediata modificación del mismo.

Motín por consumos
Anoche, en el pueblo de Niebla, se amotinó el vecindario con motivo de haber aumentado los derechos de consumo sobre los cereales. Los amotinados apedregaron la casa del alcalde, arrojando las ventanas y destruyendo muchas ferrolas.
Hoy reina completa tranquilidad, habiéndose concentrado la guardia civil.—Lopez.

En Valencia

Valencia 9, 4 29 t. (Urgente).—Se asegura que el cierre de tiendas será general mañana.
Las vendedoras del mercado han participado al público que mañana estarán en sus puestos hasta las once.
Pasado mañana—añaden—no estarán en la ciudad.
—Las huelgas siguen en igual estado. Actualmente una comisión del ayuntamiento negocia con los patronos y los obreros.
Se cree podrá llegarse a una solución satisfactoria para ambas partes.

Telegramas del extranjero

Explosión de dinamita
Amberes 9.—Ha explotado una fábrica de dinamita en Dherculand ocasionando dos muertos.
Se ha abierto una información, pues hay sospechas de que el hecho ha sido intencional.

Trabajos suspendidos
Bruselas 9.—Se han suspendido los trabajos en 20 fábricas de hilados de Renax, por haberse declarado en huelga sus operarios.

2.000 hectáreas incendiadas
Bruselas 9.—Se ha producido un horrible incendio, que alcanza a 2.000 hectáreas, en un bosque alrededor de Spa. El pánico que el voraz elemento ha producido es grande.

Insurrección filipina
De Manila se tienen en los centros de información graves noticias. Afirman que 2.000 hombres atacaron a Bulan, al Sur de la isla de Luzón, expulsando a la guarnición yanqui, matando usuarios españoles y otros encontrados, incendiando después el pueblo.

Ingléses y boers

Oficial de Roberts
Londres 9.—El último telegrama oficial del general Roberts, dice que el general Hunter en un reconocimiento en el río Zand e controló muchos boers.
La caballería de Bradwood—añade—realizó una operación análoga.
A más, o afirma que el general Hunter ocupó a Frenstoen Streams, después de las hábiles disposiciones de Paget.
La artillería impidió a los boers conservar sus posiciones, y protegidas por aquella, la sexta brigada de artillería y la mitad de la quinta avanzaron. Ante la avalancha enemiga los boers se retiraron abandonando trajes, municiones y distintos objetos.

Huelga importante
Nueva York 9.—Siguen en huelga 3.300 empleados de los tranvías. Las empresas intentaron sustituirlos, más ellos atacaron a los coches a pedradas y palos, resultando muchos heridos, algunos coches destruidos y los huelguistas dueños del campo. Muchos de estos últimos se han detenidos.

Más de la explosión
París 9.—Cuando ocurrió la explosión de Johannesburgo, dormían 37 personas en un restaurant, quedando todos muertos y la casa completamente arrasada.

Noticias oficiales
París 9.—Un telegrama oficial de Mafeking dice que todo marcha bien. Los generales Meyer y Buller se encuentran en Pretoria para asistir al Consejo ejecutivo.
Las proemias del generalísimo Roberts producen poco efecto entre los orangistas.

Refuerzo insuficiente
Londres 9.—El general Plumer sigue en Estid, donde recibió un refuerzo de cien hombres que resultó insuficiente para socorrer a Mafeking.
Espérase a Carrington en Bulawayo.

Toros en Madrid

Madrid 9, 5 a 7 t. (Urgente).—La tarde es de viento y éste desahogado, cosa que explica la mediana entrada que ocupa la plaza.
El primero, *Alfredo* de nombre y negro braco de pelo, es grande, gordo y fino.
En el palco real está la infanta Isabel, hija de la condesa de París.
Foderoso, pero de regular bravura, el toro aguantó siete varas por tres caídas y un penoso al hoyo.

Quinto hace un buen quite y Fuentes realiza otro, terminando tocando el testaz. (La dirección de la plaza anda algo desmemoriada.)
El toro salta la barrera, achuchando a un mono sabido.
Bernardo y Regaterín adornan al primer Murve con tres pares regulares.
Don Luis encuéntrase con un toro burriolego, que le hace sufrir dos coladas peñoleros.

Rodeado de siete peones (1) pasa con visible desconfianza y atiza un sablazo pesonero a paso de banderillas (pitos). Sigue su faena para media estocada atravesada. Continúa desdoblándose y atiza un pinchazo onateando.
(El público le premia con la primera bronca.)
Repite con otra media atravesada y sigue entre una rueda vergonzosa de peones. (La bronca llegó al apogeo). Acaba con una estocada pesonera. (Pita fenomenal y grandes gritos: ¡Que se vaya!)

Segundo.—Viejo, negro braco, fino y muy grande. El público aplaude la hermosa figura del bicho, el cual con mucho poder aunque huyéndose, toma de los de tanta sea varas a cambio de cinco caídas y tres jaos a la hoyanosa.
Quinto entra con gran valentía a los quites. El toro brinca continuamente la salida saltando varias veces la barrera.
Antonia y Zayas lo zarzolean con dos pares y medio de banderillas, ostentando el clarísimo gran trabajo a causa de la mansuronería del toro.

Quinto de tablas y oro brinda y se dirige al bicho, al que muletea con dificultad a causa del fuerte viento que reina, ayudándole Fuentes con eficacia.
La faena se hace pasada, pues entre el viento y la buyeza del toro, se hace imposible. Joaquín la termina con un bajonazo atravesado (Pitos.)

Tercero. Llamábase *Potrero*, negro zaino, fino y cornalón poco menos que los anteriores. Blando, pero voluntarioso, toma diez puñazos en su mayoría de refilón, y hacer caer tres cabaleros, destripando un jamego.
Enrique Fuentes cueiga dos pares medianos, y Malagueño otros dos superiores. (Ovación.)

Antonio Fuentes pasa con artística elegancia y de cerros, parando al bicho, que trata de huirse.
Por primera providencia cogió un pinchazo sin soltar. Sigue muleteando de cerca para media estocada tendida, tirándose bien. (Palmas.)
Después agarra otra contraria, atracándose de bicho. (Palmas.)

Cuarto. Se llama *Gilguero*, es negro zaino, fino, cortísimo de pitones y muy gordo. El público protesta de la escasez de ornamentos del toro, callándose ante la bravura y poder de éste, que derriba con gran estrépito a los picadores. En el segundo puñazo recibe el picador *Pino* una cornada en un muslo. El toro hace una gran faena tomando en conjunto siete varas, por seis caídas y tres sardinas difuntas.
Gales y Tomás Mazzantini prenden a *Gilguero* dos pares y medio regulares, y Mazzantini se va al cornopeto, que está su perforadamente. (El público abuchea a don Luis al tomar éste la muleta y el estocó.)

Comienza en faena el de Elgoibar con un pase, acabándola con una estocada perpendicular.
El público pide que se vaya el matador oroyendo que el toro era muy noble y merecía mejor muerte.

Quinto. Atende por *Arriero* y, como sus hermanos, era negro zaino, fino y ablorito de cuernos.
Le rajan el morrillo cinco veces, y él se desquita a proporciónando tres batacazos y matando dos esballejos.

Quinto ofrece los palos a Fuentes y Mazzantini y ambos rehúsan.
Quinto quebra con limpieza el primer par que le resulta bueno. Después cae un palo. Con igual limpieza quebra otra vez tor el mismo lado. (Ovación y e garros.)
Zayas se cue guardando y deja uno malo y *Currinche* otro a la media vuelta.
Quinto pasa de cerros y parando y tirándose bien un coje un estocada ládeada y perpendicular.

Después atiza una estocada superior a un tiempo. (Palmas.)
Sexto.—*Fondito*, negro zaino, grande, fino, bien puesto y bien oryado.
Carriles sufre una peligrosa caída estando al quite Fuentes.
En otra caída al descubierto hizo un buen quite Mazzantini. (Palmas.)
El toro, completamente burriolego, aguantó seis picotazos, proporcionó tres tumbos y más tres jamegos.
Cuco y Malagueño cumplen en palos, y Fuentes, que muletea parando; pero sin castigar, entra bien y logra una estocada superior que hace rodar a *Fondito*. (Palmas.)

Cierres de Bolsas

Madrid 9, 4 15 t.

4 por 100 interior	70'40
4 por 100 fin de mes	70'80
4 por 100 exterior	76'85
4 por 100 amortizable	73'25
Aduanas	101'90
Cubas (emisión de 1896)	88'40
Cubas (5 por 100)	69'40
Impuesto filipino	88'50
Banco de España	000'00
Tabacaleras	419'00
Cambios París	28'05
Cambios Londres	82'20
París exterior español	73'80

MOUSSELINE

QUINTA PARTE DE

Los ladrones del Gran Mundo

Se vende en la Administración de este periódico, Alfonso XII, 15, a una peseta cada ejemplar.

Romería en Sierra Morena

Verifícase, siguiendo la tradición, el domingo anterior, con la devoción extraordinaria propia de esos pueblos sencillos...

Por fin, llega el deseado día y los pueblos colindantes, entre ellos, especialmente, los de Linares, Martos, Arjona, Castillo, Bailén y Alcañal la Real...

Por ocasión especial de la Santa Sede, desde las doce de la noche a las diez de esta mañana, y por riguroso orden de antigüedad...

truida su pequeña casita, en la que se reúnen todos los afiliados a la misma, haciéndose de cuando en cuando mutuas visitas...

La devota comitiva, en la que tomaron parte los sacerdotes reclusos en el convento contiguo al santuario, recorrió las partes acaecibles del cerro, regresando en medio del mayor orden...

El regreso de la romería se verificó con el mismo entusiasmo que la llegada; las mujeres obagando en dociles ruines, los hombres acompañados a pie, bromaban a su gusto...

La llegada a Antújar fué objeto de una delirante acogida por parte de los que quedaban en el pueblo; en éste todas las cofradías oyeron misa marchando al día siguiente...

Objeto de comentarios muy sabrosos fué la cofradía especial que organizaron algunos jóvenes en Antújar, a su regreso a Martos...

De Marruecos

Marrakech.—A la nota alegre y rítmica de la entrada del señor don Emilio Ojeda en esta capital, han seguido a los días una nota triste...

El vizir Sid Dris Bishabib Ben Musa hermano del gran vizir Ba Hamel, que gozaba al parecer de la más perfecta salud...

derriame seroso, y según otros, de una afección cardíaca que venía padeciendo desde hace muchos años.

Con la muerte de Sid Dris son ya tres los hermanos que ha perdido el gran vizir en Marrakech, habiendo fallecido todos de la misma manera...

El que murió hace pocos meses ocupaba un puesto importante en la corte, y se hizo célebre por su aceso de locura cuando fué a París con el carácter de embajador...

La muerte de Sid Dris ha impresionado mucho al gran vizir, y es seguro que esta nueva e inesperada desgracia ha de dejar huellas en su existencia...

Kaid El Gueldi, gobernador general y general en jefe del ejército de operaciones del Sur, ha reducido a prisión a varios gobernadores...

Puerto de Sevilla

Salte el sol a las 4.50 y póncase a las 7.3. Luna llena el 12. Bonanza: Primera pleamar, 1.43 mañana; segunda 1.19 noche.

Lisa: Primera pleamar, 12.57 tarde; segunda, 1.20 tarde. Borrego: Primera pleamar, 1.37 madrugada; segunda, 2. tarde.

Movimiento de buques en nuestro puerto en el día de hoy: BUQUES ENTRADOS: Ninguno.

Despachados: Candray San José, de 19 toneladas, patrón José Peci, cargado de ladrillos...

Noticias: Es esperado en nuestro puerto el nuevo vapor Santa Ana, adquirido por la Compañía Sevillana...

Aduana: En la de esta capital han ingresado en el día de hoy: Por arancel, 19.981.83 pesetas...

Boletín comercial

Existencia anterior, 800. Entradas hoy, 1000 arrobas nuevo. Precio: Nuevo de 41 a 41.84.

Reses cortadas en el día de hoy: 2 toros, 2 bueyes, 3 vacas, 0 novillos, 5 uteros, 7 carneros...

Mercedes de cereales de Sevilla. CLASES Precios Medios reales. Afecho rebasa: 28 a 28. Alpeste: 37 a 38.

Invitación para participar a la próxima GRAN LOTERIA DE DINERO. 500,000 MARCOS. Pesetas 800,000. Marcos 11,764,525. Pesetas 19,000,000.

¿A LOS HOMBRES DÉBILES. Viejos par abusos, pesares, estudios, convalecencias, etc. Muchos han muerto de enfermedades corrientes...

A la gran legión de enfermos nerviosos. El «Antinervioso Howard» es el más poderoso tónico conocido del sistema nervioso...

Grandes almacenes de EL SIGLO BARCELONA. Acaba de publicarse el magnífico y extenso CATALOGO GENERAL de las Novedades de Primavera y Verano.

HARRA Y COMPANIA SEVILLA. Línea regular de vapores entre Bilbao, Marsella, Sevilla y puertos intermedios.

Enfermedades Nerviosas CURACION CIERTA. POR EL JARABE HENRY MURE. Buen éxito demostrado por 15 años de experiencias...

¿A 2 pesetas. El que padezca de los callos, recurra a los parches de Washmuth, en el reloj. Estos han dado siempre el resultado apetecido...

CÁPSULAS MATHEY-CAYLUS de Copaiba, Cubeba y Sándalo. CLIN Y COMAR - PARIS EN TODAS LAS FARMACIAS.

Se arriendan un piso principal en calle Arco, 25; y un almacén en calle Ouesta del Rosario, 42. Almoneda. Varios muebles, cuadros y una berlina de cinco luces.